

## **Procès-verbal de la réunion de l'Assemblée Générale de la Société des Amis du musée national de Céramique le 4 mai 2010**

L'Assemblée Générale Ordinaire de la Société s'est réunie le 4 mai 2010 conformément aux statuts pour examiner les divers points de l'ordre du jour. Le nombre de membres présents ou représentés correspond à un total de 108, ainsi que cela apparaît sur la liste d'émargement. Le Président ouvre la séance à 15 h 45.

1/ Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 7 avril 2009

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 7 avril 2009 est approuvé à l'unanimité.

2/ Information sur la nouvelle structure de la manufacture et du musée au sein d'un établissement public

Le Président Antoine d'Albis rappelle que l'établissement public « Sèvres – Cité de la céramique » qui regroupe la Manufacture nationale de Sèvres et le Musée national de Céramique a été créé le 1er janvier 2010. La Direction générale de l'établissement en est confiée à David Caméo.

Eric Moinet a été nommé Directeur du département du patrimoine et des collections qui comprend le service des collections chargé de l'étude, de la conservation, de l'enrichissement et de la valorisation des collections, le service des collections documentaires (documentation, archives et bibliothèque) et le service du récolement et du mouvement des œuvres. Laurence Maynier est Déléguée au développement culturel ; elle supervise la communication, les partenariats, l'action éducative et les expositions de l'établissement.

Les autres départements de l'Etablissement public sont brièvement présentés à l'Assemblée Générale et des réponses sont données aux questions posées par les membres. Antoine d'Albis précise qu'il a eu des rencontres très constructives avec les responsables du nouvel établissement ; ceux-ci ont l'intention d'encourager l'activité de la Société. Le Président annonce une intervention de David Caméo à l'issue de l'Assemblée Générale.

3/ Proposition à l'Assemblée Générale de nouveaux administrateurs

Le Président soumet au vote de l'Assemblée Générale la nomination comme nouveaux administrateurs de : David Caméo, approuvée à l'unanimité moins trois abstentions, Eric Moinet, approuvée à l'unanimité, Laurence Maynier, approuvée à l'unanimité, Frédéric Bernardaud, approuvée à l'unanimité et Catherine Trouvet, approuvée à l'unanimité.

4/ Renouvellement de mandats d'administrateurs

L'Assemblée Générale approuve à l'unanimité le renouvellement des mandats de Antoine d'Albis, Pierre Debomy, Marie-Noëlle des Horts, Jacqueline du Pasquier et Anne Lajoix.

5/ Rapport d'activité de l'année 2009

Jacques Burger rappelle les manifestations marquantes de l'année 2009 :

- 7 conférences mensuelles (janvier à juin et décembre) reprises dans des DVD et les Comptes Rendus Illustrés
- Démonstration-conférence de Liliane Guiomar, sculpteur d'extraordinaires santons, le 13 janvier 2009 avant la conférence mensuelle
- Visite-conférence de l'exposition « La faïence fine française » par Christian Maire, commissaire de l'exposition, le 4 février 2009
- Voyage de 2 jours à Lyon les 2 et 3 avril 2009 : visites de musées et de la manufacture de soieries Prelle (14 participants)
- Présentation de l'exposition de la collection Marton par Madame Antoinette Hallé le 6 mai 2009 avant la conférence mensuelle
- Voyage en Italie Centrale sur le thème de la majolique du 1er au 8 octobre (33 participants)
- Publication en octobre 2009 du N° 18 de la revue Sèvres (136 pages).

Enfin, l'Association a annoncé par courrier à ses membres un certain nombre d'informations sur des événements dans le domaine de la céramique (conférences, colloques, salons, publications nouvelles). Des informations plus complètes ont été également diffusées sur le site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com)

L'Assemblée Générale prend acte.

6/ Examen des listes de la Société

Pour déterminer le nombre de membres de la Société, Jacques Burger indique que celle-ci dispose d'une part du fichier des membres et d'autre part du montant des cotisations enregistrées en comptabilité. Même si la corrélation entre ces deux sources d'information n'est pas parfaite, la conclusion est identique : nous constatons en 2009 une érosion de l'ordre de 5% du nombre de membres et de cotisations.

Au niveau du fichier, on peut évaluer à 445 le nombre de membres (individuels ou couples) à jour, soit 22 cotisants de moins qu'en 2008.

Au niveau des cotisations, les recettes enregistrées en comptabilité pour les 5 exercices de 2004 à 2008 fluctuaient dans une fourchette serrée comprise entre un minimum de 29747 € (2008) et un maximum de 30609 € (2005) alors qu'elles sont de 28642 € dans les comptes 2009. La perte de recettes en 2009 atteint bien 5% de la moyenne des recettes des 5 années précédentes.

Pour l'année 2010 en cours il est utile, mais peu encourageant, de comparer dans la liste des membres les cotisations enregistrées en cours d'année, à la même date en 2009 et en 2010 :

cotisations 2009 reçues au 24 mars 2009 : 24468 € pour 362 cotisants,

cotisations 2010 reçues au 24 mars 2010 : 23472 € pour 342 cotisants,

ce qui correspond un écart négatif de -1000 € correspondant à -20 cotisants.

Face à cette situation, il est demandé aux membres en retard de régler au plus vite leur cotisation 2010 et un appel est lancé à tous les membres pour qu'ils encouragent des amis à rejoindre l'association.

#### 7/ Rapport financier

En l'absence de la comptable, indisponible, Antoine d'Albis présente le compte d'exploitation de l'exercice 2009 et le bilan au 31 décembre 2009. Le résultat d'exploitation 2009 fait apparaître un total de dépenses de 111414 € à comparer à des recettes de 110741 €, soit un excédent de dépenses de 673 €. Comme indiqué au point 6/, les recettes de cotisations sont en baisse sensible par rapport à 2008. Il faut noter également la poursuite de la diminution des recettes de publicité de la revue Sèvres (7688 € en 2009, 8173 € en 2008, 11985 € en 2007).

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

#### 8/ Programme des conférences pour 2011

Antoine d'Albis présente la liste des conférences envisagées pour 2011. Après un large débat, l'Assemblée Générale approuve les propositions qui lui sont faites.

#### 9/ Proposition de voyage pour 2010

Un voyage aux Etats-Unis autour de New York a été proposé et une demande de manifestation d'intérêt a été envoyée à tous les membres le 18 février. Cinquante trois personnes s'étant déclarées intéressées, un dossier d'inscription avec le programme leur a été envoyé le 20 avril. Au jour de l'Assemblée Générale, 14 inscriptions fermes avaient été reçues. Ceci compromet la concrétisation de ce projet, qui tablait sur un minimum de 20 participants. Le cas échéant, une autre destination sera proposée dans les meilleurs délais.

#### 10/ Projets concernant la revue « Sèvres »

Antoine d'Albis présente et commente la liste des articles prévus dans la revue Sèvres N° 19 de 2010. L'Assemblée Générale prend acte de ces propositions.

#### 11/ Point sur le site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com)

La fréquentation du site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com), qui avait marqué un recul en 2007 et 2008, est repartie à la hausse. La fréquentation journalière a en effet évolué comme suit :

2004 : 58 visiteurs/jour ; 2005 : 119 visiteurs/j ; 2006 : 141 visiteurs/jour ; 2007 : 124 visiteurs/j ; 2008 : 116 visiteurs/jour ; 2009 : 128 visiteurs/jour. Sur les six derniers mois (octobre 2009 à mars 2010), la fréquentation moyenne a atteint 150 visiteurs par jour, avec des moyennes mensuelles comprises entre 138 et 161 visiteurs/jour.

Il est rappelé que de nombreuses informations, régulièrement mises à jour, sont disponibles dans l'espace public et dans l'« Espace Membres » du site.

Deux intervenants souhaitent qu'un nombre plus important de photos, en particulier d'objets en céramique de collections publiques, soit accessible à partir du site.

#### 12/ Point sur les DVD et les CD rom

Pierre Debomy indique à l'Assemblée Générale que la réalisation des DVD des conférences et des "Comptes Rendus Illustrés" (CRI) des conférences se poursuit. Un nouvel enregistrement consistant dans une visite du musée commentée par Antoinette Hallé est en préparation.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h 15.

David Caméo s'adresse aux membres avant la conférence qui suit l'Assemblée Générale et présente ses souhaits de réussite à l'association dans la poursuite de ses activités.